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上田東ロータリークラブ

“ロータリアン”であることを誇りに　“ロータリーライフ”を楽しみ

“ロータリー”の喜びを広めましょう

NOVEMBER.29.2023 第2085回

「文化は心の栄養分」

映画監督　神山　征二郎様

　30分という限られた時間ですから、話

のテーマを一つにしぼってお話します。

　私の座右の銘といってよいのですが、

「千古不易・秘傳・骨法十ヶ条」という劇作の秘伝があ

ります。ドラマを作る際にふまえなければならない十ヶ

条です。これを習得し実行すれば、誰でも一流の劇作家

になれるという秘伝中の秘伝です。全部お話すると多勢

の商売敵をつくってしまいますので、最初の四ヶ条のみ

に限ってお話しいたします。

　その一は「コロガリ」、その二は「カセ」、その三は

「オタカラ」、その四は「カタキ」です。

　「コロガリ」は物語のしょっぱな、出だしのことです。

英語ならサスペンスをかける。何か面白い話が始まりそ

うだ、と期待感をお客さんに抱かせるための書き出しを

せよ、という教えです。

　私の映画の経歴は日本映画の全盛期が終わった頃に始

まっていますので、撮影所も衰退を始めていましたから、

こうした技術の伝承も失われて行きました。どの分野に

おいても、先人から伝承すべきものを失ったら、その産

業、ビジネスも力を失ってゆくのではないでしょうか。

　日本映画の全盛期から比べると、観客の総数は約十分

の一です。お隣の韓国映画や中国映画から大きく水を開

けられているのが現状です。文化は心の栄養分です。お

いしいものを食べるのと同様、人間社会にとって大事な

ものです。

　今、来年の完成を目指し、長野県が生んだ大作曲家、

中山晋平さんの生涯をたどる新作に挑んでおりますが、

現役の映画監督として、皆様の心にしっかり届く映画に

したいと思っております。上田を拠点にして製作をすす

めておりますので、ご支援のほど、よろしくお願いいた

します。
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●司　　会 浜野浩孝君

●斉　　唱　「四つのテスト」

●ゲ ス ト 神山征二郎様（映画監督）

　　　　　　荒川義富様（元東御RC会員）

●ラッキー賞　上原　達君（季節のアレンジ花）

●友 愛 賞 滝澤修一君（工藤君より日本酒のスパークリング）

　　　　　　　　工藤「いただいて飲んだら美味しかったので自分でも買いました」

　　　　　　水出博史君（山本君よりお菓子）

　　　　　　松山賢太朗君（遠藤君より愛知県岡崎のお酒）

　　　　　　宮坂正晴君（後藤君より常滑市のお土産「ういろう」）

　　　　　　中嶋大介君（後藤君より常滑焼）

■ロータリー歴30年の表彰状をお二人に。　

　先の地区大会におい

て会長がお預かりした

表彰状をお二人にお渡

ししました。おめでと

うございます。

　滝澤修一君（H5.10.6入会）

　小林正人君（H6.6.8入会）

■会長挨拶　　　　　　　　　　　　　　上原 達 会長

　11月は例会の休みが続きましたので、

皆さんにお会いできるのが本当に久しぶ

りとなりました。

　11月19日、上田六文銭RCとの合同ゴ

ルフコンペが3年ぶりに、上田六文銭RC

笠原さんのメンバーコース旧軽井沢ゴル

フクラブで開催されました。各クラブ上位3名の成績で

決める対抗戦では、上田東RCが優勝しました。



［次週のプログラム］ 12月13日（水）クラブフォーラム ～上半期を振り返る～

　今年度の地区大会が11日にホテルブエナビスタ、12

日にキッセイ文化ホールで開催され、当クラブからは11

名の皆さんと米山奨学生の趙君が参加しました。

　今回は参加人数が少なかったのが残念でしたが、1日

目から参加いただいたみなさんにおかれましては、東信

第一・第二両ガバナー補佐の計らいにより、東信第一グ

ループ、東信第二グループが合同で懇親会を開催でき

ました。2月に開催予定のＩＭ・会員セミナーに向けて、

良い交流ができたと思います。

　2日目の特別講演では、結核予防会（東京）理事長で

あり、政府の「新型コロナウイルス感染症対策分科会」

では会長を務められ大変ご尽力をいただいた尾身茂先生

に「人類の感染症との闘い　―小児麻痺根絶にロータ

リーの果たした役割―」のテーマで講演いただきました。

尾身先生は、世界保健機関（WHO）西太平洋地域事務

局でポリオ（小児まひ）の根絶へ指揮を執った経験を紹

介し、新たな感染症との向き合い方についてもお話され

ました。同事務局でポリオ根絶に取り組み始めた1990

年代は「ほとんどの発展途上国はポリオだらけだった」

と説明し、予防接種に加え、ポリオなどが引き起こす急

性弛緩（しかん）性まひの患者情報を集約するシステム

を構築して対策に当たったとのことです。

　ポリオは今なおパキスタンやアフガニスタンを中心に

残っていて、欧米での発症も報告されているとのことで

した。尾身さんは、根絶に向けて率先して支援活動を始

めた国際ロータリーに「この場を借りてお礼を申し上げ

ます」とし、今後の支援、協力にも理解を求めておられ

ました。グローバル化により新たな感染症は「増えるこ

とがあっても減ることはない」と強調されていました。

日本で新型コロナの感染拡大初期に医療が逼迫した背景

には医療情報のデジタル化の遅れがあると指摘し、「なぜ

こうした事が起きたのか本質的な議論をしない限り同じ

間違いを起こす可能性は否定できない」と話されました。

　また、尾身先生は、世界中のロータリークラブがポリ

オ根絶に動いてくれたことにより、ビル・ゲイツ氏と奥

さんのメリンダ氏の協力を得ることに繋がったことは大

きいと、ロータリークラブの功績の大きさを称えられて

いました。最前線で対応をされてきた経験を持つ尾身先

生の気持ちが伝わってくる良い講演でした。

　次年度の地区大会は、軽井沢プリンスホテルでの開催

となりますので大勢の皆さんの参加をお願いします。

　来週12月6日は、年次総会です。新年度の役員理事の

発表となりますので皆様のご出席をお願いいたします。

■出席報告

荒川義富、飯島（裕）、石井、上原、遠藤、小田中、北村、

工藤、倉島、後藤、小林、塩之入、白井、関、滝澤、玉井、

塚田、手塚（多）、中嶋、浜野、松山、水出、蓑輪、宮坂、

宮澤、母袋（卓）、栁澤亨、栁澤誠、山寺、山本、渡辺

※荒川義富様／今日は神山監督の私設秘書兼ドライバー

として参加させていただきます。

※塩之入永子　／神山監督をお招きして。お話楽しみです。

※水出博史君／神山監督ようこそ。先日は蕎麦会お越し

いただき、ありがとうございました。

※栁澤　誠君／地区大会、初めて参加させていただき、

ロータリーの大きさを実感しました。

※北村　豊君／孫の小学校でインフルエンザが流行り始

めました。学級閉鎖になっています。

※母袋卓郎君／11月10日、二人目の孫が無事産まれま

した。我が家は孫二人の面倒で大童です。

※浜野浩孝君／長野も青森と同じくらい寒いです。

※蓑輪佳明君／今日の菅平高原は雪だった。

※山寺髙太郎君／心も体も寒い季節になっています。皆

様かぜなどひかぬようお過ごしください。

※山本　修君／脱炭素先行地域に選定。これからが大変。

※小田中譲君／1歳半健診のため早退します。

本日の金額／36,000円　　累計／574,000円

ニコニコ B O X （敬称略）

本　日

前々回

正会員数 ベース 欠席 メイク 出席率

49 44 11 ― 75.00％

49 47 18 13 89.36％

さ
ん

●ゴルフ同好会報告

　上田六文銭RCとの合同ゴルフコンペが復活。11月19

日（日）旧軽井沢ゴルフクラブにおいて開催しました。

　当日は雪の影響もありスタート時間が遅れはしたもの

の、プレー中は好天に恵まれ楽しいコンペになりました。

　　個人戦　　優勝　西入悦雄君（上田東RC）

　　　　　　　２位　山崎芳雄君（上田六文銭RC）

　　　　　　　３位　上原　達君（上田東

　　団体戦（各クラブ上位３人の合計）　

　　　　　　　優勝　上田東RC　　　182

　　　　　　　　　　上田六文銭RC　191

　上田六文銭RC笠原パスト会長の御配慮により、超名

門コースの旧軽井沢ゴルフクラブで開催することができ

ました。この場をお借りして御礼申し上げます。

　西入ガバナー補佐からは、クラブ対抗戦用のトロ

フィーをご寄贈いただきました。クラブ内のゴルフコン

ペを2・3月頃に企画いたしますので、大勢の皆さんの参

加をよろしくお願いいたします。


